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平成 24年第 12回加西市教育委員会会議録 

 

1.  開会日時   平成 24年 12月 20日（木） 13時 30分 

2.  閉会日時      同 日         15時 15分 

3.  開催場所   オークタウン加西 研修室２ 

4.  出席委員   委 員 長        荒 木 貴 子 

委    員       市 場 かおり 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       内 藤 堯 雄 

 教 育 長        永 田 岳 巳 

 

5.  委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名 

         教育次長        大 西   司 

市参事兼こども未来課長 立 花   聡 

         学校教育課長      小 林   剛 

         文化スポーツ課長    深 江 克 尚 

         総合教育センター所長   柿 本 博 司 

         図書館長        村 岡 敏 弘 

         教育総務課長        中 倉 建 男 

         教育総務課課長補佐   高 井 聡 子 

 

6. 付議事項 

 

      なし 

 

7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

 

      なし 

 

8. 質問及び討議の内容 

 

      なし 

 

9. 議決事項 

 

      なし 
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10. 報告事項 

 

（1）教育長の報告  

 

 教育長より、１１月２７日に兵庫教育大学の日渡教授を訪問し、教育委員会評価について、

評価基準や設置要綱の見直し等について意見を聞いてきたことを報告する。 

次に、１２月３日より開催されている１２月議会の内容について報告する。教育委員会か

らの案件として、田原保育所の閉園、下里幼稚園の閉園と普通財産への所管変え、九会幼児

園の開設と夏季預かり保育・緊急一時保育の実施、公民館・オークタウン等の利用料金体系

の改正、宇仁小学校地震改築工事請負契約と用地の買い取り契約等を上程したと説明する。

また、１７日に総務委員会があり、全て全会一致で承認されたと報告する。 

続いて、１２月１７日に北条中学校で新学校給食センターの建設工事地元説明会を開催し、

施設概要、公害対策、生徒と給食センター車輌との安全対策について説明し、出席者から質

問を受け、説明を行ったと報告する。安全確保については、学校と協議し、学校と給食セン

ターが使用しやすい計画としていることを説明し、理解を得たと述べる。 

さらに、平成２５年度予算編成について財政課のヒアリングが行われているところである

が、先日、予算編成等について市長と教育委員との懇談を行い、市長は今後も連絡を密にし

ていきたいとの考えを示しており、今後も教育委員会からは報告を行い、行政側との意思疎

通を図っていきたいと述べる。 

最後に、４月からオークタウン加西が教育委員会所管になることに先立ち、本日の教育委

員会終了後に施設見学を行い、次回以降の事業内容等についての議論の参考にしていただき

たいと述べる。 

 

（2）市参事兼こども未来課長の報告  

 

 市参事兼こども未来課長より、（仮称）北条東幼児園建設計画に伴う保護者説明会について、

１１月１７日に北条南保育所で開催し、保護者２０名の出席があり、説明と質疑応答を行っ

たことを報告する。その内容としては、幼稚園・保育所の移管先事業者選考委員会で民間事

業者選考の結果不採択となり、公設公営で北条東幼児園を整備することや、事業スケジュー

ルを説明し、保護者の意見として、平成２６年度整備工事の早期着手要望、工事期間中の園

児受入れ対応や安全対策、次年度の事業スケジュール進捗状況の説明要望等があったことを

報告する。スケジュールとしては、平成２５年度に北条東幼児園の設計を行い、平成２６年

６月頃に建設工事に着手、１２月までに完成し、北条南保育所は完成後１月頃に新施設へ移

転し、平成２７年４月には北条東幼児園を開設する予定であると説明する。 

 続いて、田原保育園が、㈱北条鉄道より田原駅清掃感謝状を受賞し、２１日に北条鉄道副

社長から贈呈いただくこと、さらに、賀茂幼児園が、㈱学研教育みらい主催の第１５回ピコ

ロ大賞の制作部門優秀賞を受賞したが、これは調理師作成のクッキーによるクリスマスツリ

ーが対象となったもので、全国の３つの賞のうちのひとつに選ばれたものであると報告する。 
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（3）教育総務課長の報告  

 

教育総務課長より、教育施設耐震化事業等の進捗状況について、北条中学校体育館は、現

在外構工事を行っており、９５％の出来高であり、日吉小学校体育館耐震補強工事は完成済

であり、（仮称）北条学校給食センターは、実施設計を行っており、泉中・善防中学校校舎耐

震補強工事設計委託は、改修計画図作成を行っており、西在田小学校体育館母屋塗装工事は

入札が終わり工事の準備を行っているという状況であると報告する。 

次に、（仮称）北条学校給食センター建設計画地元説明会について、１２月１７日に北条中

学校で説明会を開催したことを報告する。説明者は事務局から教育長以下６名、設計事務所

が２名で、参加者は、ＰＴＡ関係が１８名、地元区長が１６名、近隣住民２名の計３６名で

あり、全体計画の説明のあと、参加者より、雨水排水の処理、生徒と給食関係運搬車輌との

動線計画、駐車場の位置について質問があり、学校と協議の上での計画であることを説明し

たことを報告する。なお、工事は平成２５年６月の議会で議決を得て、１２月に完成し、平

成２６年１月より稼働する計画であることを説明する。  

続いて、加西市教育委員会事務局決裁規程の一部を改正する教育長訓令の制定について、

市長部局の決裁は、工事費・委託費等については、金額により決裁区分が課長までか部長ま

でと決まっているが、教育委員会では金額によらず全て、教育長決裁としていたため、市長

部局と合わせるため改正するものであると報告する。 

 

（4）学校教育課長の報告  

 

学校教育課長より、児童生徒の学習・生活として、１２月のかさい教育ねっとで、ワッシ

ョイスクール１０周年、児童生徒の学習状況報告を掲載していると報告する。ワッショイス

クールでは、地域で安定した取組を行っていただいており、各学校でも１０周年を機に改め

て考える良い機会であると述べる。また、学習状況報告では、学力学習状況調査に分析を加

えたものであり、基礎基本の定着については十分満足できるものであったが、活用する力や

理科については不満足で、今後の見通しを立てる計画の推進ができたと説明する。さらに、

ノロウイルス、インフルエンザ等の感染症については、現時点で感染者はいないと報告する。 

次に、冬季休業中について、明日２１日に、小・中・特別支援学校で終業式を行い、１月

７日までが冬季休業で、１月８日が３学期の始業式の予定となっていることを報告する。児

童生徒も地域の行事に積極的に参加し、自己の学習を積極的に行ってもらいたいと述べる。

また、教職員の年休については、ほとんどが消化できていない状況で、冬季休業中に取得で

きるよう指示している、一方、管理職は休暇中にもさまざまな行事があり、休暇の取得は困

難な状況であると説明する。 

 

（5）文化スポーツ課長の報告  
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文化スポーツ課長より、加西市公民館まちづくり出前講座について、４公民館の登録グル

ープの活動として知識や技能を地域にフィードバックしていくために要綱を設置して出前講

座を開催するもので、すでにオカリナ教室が小学校で講座を行う予定になっていると報告す

る。 

また、平成２５年度からオークタウン加西が教育委員会文化スポーツ課の管理となり、青

少年活動や社会教育施設として活用していきたいと説明する。 

 

（6）総合教育センター所長の報告  

 

総合教育センター所長より、平成２５年度研修講座の開設に向けて、今年度の反省を踏ま

え、全教職員にアンケート調査を行い、その結果をもとに開設講座を検討し、３月には一覧

を作成して５月上旬に開設する講座を発表したいと報告する。さらに、２５年度の変更点に

ついて、予備調査を実施しないことや対象教職員が受講する研修講座数を削減すること等を

説明し、できるだけ多くの教職員に参加いただけるよう工夫しながらすすめたいと述べる。 

続いて、子ども情報誌について、冬休みを前にして、子供たちが様々な体験活動をとおし

て豊かな人間性と社会性を培っていけるようにと冬休み中のイベント等を紹介しており、児

童、生徒、園児、さらに各公民館等に配布していると報告する。 

次に、新春のつどいについて、加西市青少年団体連絡協議会の主催で来年１月１日にラン

ドマーク展望台で実施するもので、午前６時から受付をし、登山をして初日の出を迎えると

いうものであると報告する。さらにそれに先立ち、１２月９日には加西市青少年団体連絡協

議会を中心に、ランドマーク展望台周辺のクリーンキャンペーンを行い、また、干支のヘビ

をかたどった看板も完成していると説明する。 

 

（7）図書館長の報告  

 

図書館長より、絵本講座について、１月１２日と２月９日に姫路おはなしの会の伊藤恵美

さんを講師に迎え、アスティアの集会室で絵本の選び方や読み聞かせのコツなどをお話しい

ただくと報告する。 

続いて、加西市史の特別講演会について、神戸大学の地域連携交流事業として、２月９日

にアスティアかさい多目的ホールで実施するもので、「青野ヶ原俘虜収容所と国際交流」と題

して講演を行っていただくと報告する。 

 

 

11. 協議事項 

 

 報告事項の中から 

 

 ○児童生徒の学力学習状況テストについて 
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 教育委員より、過去のデータと比べた場合の結果はどのような見方ができるのかとの質問

があり、学校教育課長より、今回は希望校を抽出実施であり、過去との比較はあえて行って

いないが、教育委員会としては全学校の設問の正答数をまとめて分析した学習状況報告を作

成したと回答する。教育委員より、引き続き、結果を受けて学校単位で対応をいただきたい

と要望がある。 

  

 ○オークタウンの活用について 

教育委員より、オークタウンが教育委員会の所管になるということであるが、以前に市長

と懇談した折に、オークタウンを児童館の役割を持たせた活用ができないかとの意見がでて

おり、また、ふるさと創造課のアンケートでも児童館の要望があるようであったが、どのよ

うな状況かとの質問があり、文化スポーツ課長より、現在北部公民館で行っている子育て学

習センターをオークタウンで行うことを検討しており、その延長線上で遊具の整備などがで

きていけば児童館的な役割が果たせるのではないかと考えていると回答する。教育委員より、

他市の児童館では、子育て支援という大事な役割以外にも子供の健全育成のための遊びや文

化活動、学童保育などを行っているところもあり、加西市での児童館の役割は何かというこ

ともあるが、機能によっては立地的に遠いという点もあり、保護者や子供達を支援していく

ということで、総合教育センターの活動や公民館での活動の整理を行う必要があるが、教育

委員会全体の話として児童館的役割を担っていくところがあっても良いのではないかとの意

見がある。 

教育委員より、改修の費用は予算に計上しているのかとの質問があり、文化スポーツ課長

より、基本的部分での子育て学習センターを設置する提案で、新年度予算に計上していると

回答する。 

教育委員より、市街地から少し離れているので、魅力的な内容でないと足を運んでもらう

のが難しいのではないかとの意見があり、教育長より、移動手段としては自家用車が多くな

っており、むしろ環境面が優れているということで状況的には良いのではないかと説明する。 

教育委員より、もともと野外活動センターなのかとの質問があり、教育長より、元来は教

育施設として作られたものではないが、現実的にはスポーツ少年団が合宿をしたり、大人の

方が昼間にテニスをしたり、夜間にバレーボール等で使用しているが、平日の昼間は利用が

少ないため、子育てセンターとして活用したいと考えていると説明する。教育委員より、自

然に恵まれており、青少年健全育成の面からも良い方向であると述べる。 

教育委員より、利用者は市民等に限定されているのかとの質問があり、文化スポーツ課長

より、市外の方や企業の方の利用も可能であり、利用料も安く、宿泊も可能であると説明す

る。 

 

 ○平成２５年度研修講座について 

教育委員より、総合教育センターの講座について、全教職員対象に、具体的な事例研究に

ついて、年次計画を立て、継続して行っていくことが効果的であるのではないかと意見があ

り、教育長より、現在学校教育課を中心に行っており、教育委員の意見の内容についても現
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在考えていると回答する。 

教育委員より、研修講座の変更点として教養講座（市民講座）を充実させるとあるが、総

合教育センターで実施することの狙いはあるのかとの質問があり、総合教育センター所長よ

り、公民館の講座との摺合せも行っているが、思春期の小学校から中学校にかけての子供た

ちを対象にした保護者や、発達支援のプログラムで保護者に研修の機会を持ってもらうとい

う点に特化して行う予定であると説明する。 

 

○教職員の年休取得について 

教育委員より、教職員の年休はどのようになっているのかとの質問があり、学校教育課長

より、基本２０日と繰越２０日で最大４０日あり、平成１７年度に県から年休取得の推進の

通知があったが、児童生徒や保護者への対応もあり、取得しにくい状況にあるのが現実であ

ると説明する。教育長より、一般企業の有給休暇と同じであるが、職業的にとれないところ

があると述べる。教育次長より、子供がいる時間帯は教師の意識として休めないという意識

で働いているが、計画的に長期休業中にとるようにしてもらっているのが現状であると説明

する。 

教育委員より、健康だけは害さないように、事務局としては職務に対しては厳しく、人間

関係には温かく支援していってほしいと述べる。教育長より、目指す学校像の中に、働き甲

斐のある職場というのが出てきており、やりがいを感じられるようにしていこうと考えてい

ると述べる。 

 

○公民館登録グループによる出前講座について 

教育委員より、出前講座は「公益を目的とする」とあるが、一般企業は対象となるかとの

質問があり、文化スポーツ課長より、営利を目的とした企業は難しいので、グループや団体

でお願いしたいと回答する。 

 

○（仮称）北条東幼児園建設計画に伴う保護者説明会について 

教育委員より、以前に平成２６年度の保育・幼児教育の空白期間を設けないように対応を

行うとのことと、北条南保育所の子供が他の保育所に移る可能性があるとの話があったが、

今回の計画書ではその隙間が埋まったということか、また建物は新しい建物に入るというこ

とかとの質問があり、市参事兼こども未来課長より、年度途中ではあるが新しい施設へ移っ

ていただくこととなり、仮の施設となるが、４月の幼児園開設まで過ごしていただくことと

なると説明する。 

 

○かさい教育ネットについて 

教育委員より、今回は学力状況調査の結果をふまえて、各戸に配布したのかとの質問があ

り、学校教育課長より、幼・小・中の保護者、教員、各町回覧をしており、２か月に１度発

行しており、ホームページ上でも閲覧できるように掲載していると説明する。教育長より、

かさい教育ネットを教育委員会から発行する情報誌のメインとし、タイムリーなものは各課
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からも発行しているが、重複する等の無駄がないように配慮したいと述べる。 

 

12. 教育委員の提案 

 

教育委員より、総合教育センターから情報誌が出ているが、住民からは、それぞれの部署

から勝手にだしていると思われており、統一性が取れていないと市民は混乱を招くと思うの

で、留意いただきたいとの要望がある。 

 

 

13. 今後の予定について 

 

  ・第 1回定例教育委員会   1月 22日（火） 13:30～  ５階大会議室 

                              

  ・第 2回定例教育委員会   2月 20日（水） 13:30～  １階多目的ホール 

 

 

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 

 

平成 24年 12月 20日 

 

出席委員 

 

 

             (出席委員署名) 

 

 


